



Gemäß § 24 Abs. 1 der Geschäftsordnung der Bezirksvertretungen stellen die unterfertigten BezirksrätInnen der Sozialdemokratischen Fraktion Rudolfsheim-Fünfhaus in der Bezirksvertretungssitzung am **18. April 2024** nachstehende

## **R e s o l u t i o n**

### **Betrifft: Wiener Klimateam**

Die Bezirksvertretung Rudolfsheim-Fünfhaus bekennt sich zum Klimaschutz- und Beteiligungsprojekt „Wiener Klimateam“ und spricht sich für eine Teilnahme des Bezirks in der nächsten Runde 2024/25 aus.

#### **Begründung:**

Das Wiener Klimateam ist ein inklusives Beteiligungsvorhaben der Stadt Wien, welches Projekte des Klimaschutzes und der Klimawandelanpassung für ein lebenswertes klimaneutrales Wien sektoren- und themenübergreifend auf den Weg bringen soll. Das Pilotprojekt startete 2022 in den Wiener Bezirken Margareten, Simmering und Ottakring. Im Jahr 2023 erfolgt eine pilothafte Umsetzung in den weiteren Bezirken Mariahilf, Währing und Floridsdorf. Nach seiner zweijährigen Pilotphase wird das Wiener Klimateam aktuell optimiert und soll im Herbst 2024 in eine neue Runde starten.

Mit dem Wiener Klimateam beschreitet die Stadt Wien neue Wege der Beteiligung und Kooperation: Wiener\*innen können ihr Lebensumfeld direkt mitgestalten und ihre Ideen zusammen mit Politik und Verwaltung umsetzen. Dabei werden möglichst breit und inklusiv unterschiedliche soziale Gruppen durch partizipativ-demokratische Elemente miteinbezogen. Vom Gemeindebau bis zum Schrebergarten, vom Park bis zum Vereinslokal: Direkt im Grätzl – also dort, wo sich das Leben im Bezirk abspielt – holt das Projekt die Wiener\*innen ins Klimateam. Als Expert\*innen für ihren Bezirk wissen sie am besten, was es bei ihnen ums Eck für ein besseres Klima braucht. Alle Beteiligten ziehen an einem Strang und lernen voneinander. Das Wiener Klimateam geht damit als Beispiel für gemeinsames Handeln im Kampf gegen die Klimakrise voran.

Das Wiener Klimateam ist nun nach der zweiten Runde bereits ein großer Erfolg in allen teilnehmenden Bezirken. Durch das Projekt können Bezirke auf zusätzliche Fördermittel zurückgreifen, um einen Beitrag zum Kampf gegen die Klimakrise zu leisten. Besonders wichtig ist es, die Maßnahmen zum Klimaschutz mit den Bewohner\*innen aus Rudolfsheim-Fünfhaus gemeinsam zu erarbeiten. Damit kann die gelebte Praxis der Bürger\*innenbeteiligung im 15. Bezirk auch auf den Themenbereich des Klimaschutzes und der Klimawandelanpassung ausgeweitet werden.

Gemeinsam mit den Rudolfsheim-Fünfhauser\*innen wollen wir den Bezirk noch nachhaltiger und besser machen und neue Wege in der Beteiligung gehen.

Verena Schweiger  
Klubobfrau